Planeta: Lara manifiesta su predilección por la obra de Pàmies

Sitges. - "Estoy contento porque este año hay tres o cuatro títulos que considero importantes", anunció ayer noche el editor José Manuel Lara en el transcurso de un acto previo a la entrega del XXXIV Premio Planeta de Novela, que se fallará esta misma noche. En el marco del Museo Maricel de Sitges, José Manuel Lara - que especificó que "me pongo fatal cuando tengo que votar la menos mala de las novelas presentadas"-, manifestó su predilección por la novela presentada por la escritora catalana Teresa Pàmies, titulada "La chivata". En esta novela se cuenta la historia de un español de unos 40 años y una mujer gallega de unos 30 que se entrenan durante varios meses en el extranjero para pasar la frontera española y perpetrar diversos sabotajes urbanos en la época de la posguerra española en que el movimiento comunista utilizaba estas prácticas. La policía los detiene y el hombre, condenado a muerte, descubre en el último momento que la mujer ha sido la chivata.

Junto a "La chivata", se han presentado otras tres novelas que pueden considerars finalistas: "Pío XII, la escolta mora y un general sin ojo", de Francisco Umbral; "Las pálidas banderas" (presentada con seudónimo aunque se rumorea que ha sido escrita por José Donoso); y "El intruso" (firmada con seudónimo aunque se comenta que este esconde al doctor Vallejo Nájera).

José Manuel Lara comentó que los libros de memorias están desprestigiados en los últimos tiempos; concretamente, el libro de Umbral puede considerarse una obra de memorias cuyas lagunas han sido salvadas con la ficción. Lara desmintió que una novela de Sánchez Dragó haya sido apartada de concurso, afirmó que esta novela, por la qué va a pagar más de 15 millones de pesetas, no llegó a tiempo a concurso.

Lara explicó que de cinco veces que ha manifestado antes de fallarse el premio cuál era su novela favorita, tres veces ha coincido con ser la ganadora y dos veces no ha sido así. Asimismo dio la noticia de que en breve piensa introducir en el jurado algún miembro femenino. Este año han sido 400 novelas las que han sido presentadas

VICTOR M. AMELA